
私の思い 新年は能登半島地震で始まり、あらためて「災害は忘れた頃にやってくる」を実感して
います。今一度皆さんも自分自身の避難行動を確認して今後の災害に備えましょう。

新型コロナウイルスが終息し、やっと経済活動が活性化してきた矢先だっただけに本当に残念です。これか
ら前を向いて、復旧に向けて、皆さんと共に取り組み、盛り上げていきましょう。新年も宜しくお願い致します。
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令和5年12月17日

韓国「浦項市立芸術楽団」による
ロビーコンサート開催

★上越市クリスマスフェスタ
令和5年12月20日

★高田駐屯地・餅つき
令和5年12月21日 妙高市で開催
★上越三市議会・合同研修会

★上越地域韓日友好親善交流会

★春日山城跡・散策

・

令和5年11月25日

「スポーツで育む子どもの未来」と題して、
島沢優子氏の講演を聴く

★上越市スポーツ少年団研修会
令和5年12月3日

★うらがわらスポーツクラブ観戦ツアー実施
令和5年12月15日

令和5年11月5日

第７回を数える大会は、
市外、県外からも参加増で注目

★第7回越後謙信きき酒マラソン
令和5年11月8日

★三条ベース（ZUPPE）視察
令和5年11月16日

子供の居場所作りと、「ずっぺ」物々交換
「おたがいさま」の取組みを学ぶ

現在「上越市通年観光計画」策定中
春日山城跡の現状を調査研究

★東京浦川原会・上越市議会訪問
令和5年10月15日

★上越市総合防災訓練in中郷区
令和5年10月30日

 東京浦川原会の皆さんとの
故郷交流が毎年行われて感謝

アルビレックス新潟J1復帰一年目の
最終戦を皆さんと応援。10位と検討

クォン総領事が韓国駐新潟総領事館での
任期を終え帰任の挨拶。韓国との友好を深める

糸魚川市・松尾議長、妙高市・関根議長と私。
共に人口減少対策を学ぶ

餅つきは、新年にむけて組織のまとまりと
繁栄を願って開催
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●9月議会は「議会学習」に５校からお越しいた
だき、令和５年度全体で１４校の議会学習を実施

●臨時議会では「エネルギー高騰支援金」と
「干ばつ災害復旧事業」の増額を提案

●令和５年最後の議会
この一年で７回の議会を開催

★令和5年後期「意見を聴く会」と「議員と気軽にトーク」開催
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　令和6年1月1日に発生した能登半島地震により、上越市においても、
負傷された方や家屋の損壊に見舞われた方が非常に多くおられました。
被害にあわれた皆様に心からお見舞い申し上げます。
地震から1カ月が経ち、少しずつ復旧にむけて動きだしていますが、
今後も一日も早く、地震前の平穏な日常が戻ることを願い、私もしっか
り努めて参ります。
　さて今年の干支は《甲辰》、勢いを増しながらぐんぐん成長していく
年です。物価高騰もあり、まだまだ厳しい経済情勢の中にあっても、
「昇り竜」のように力強く飛翔する年になることを願っております。
　これからも未来につながる議会を目指して取り組んで参ります。
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　昨年は新型コロナウイルス感染の終息と共に、
上越市内の経済も少しずつ活性化して参りましたが、
昨年の夏の猛暑、雨が降らない自然現象により、農地は渇水等で被害を
受けました。そして米の品質及び収量についても大きなダメージを受けました。
市議会と致しましても、農業関係に対する緊急支援についての補正予算を臨時会も
開催しながら対応してきました。今後も上越市の重要な産業である農業を守るため努めて参ります。
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★2023年・後半の議会運営を振り返り

〔令和5年第5回（9月）定例会〕 〔令和5年第6回臨時会〕 〔令和5年第7回（12月）定例会〕

（令和5年10月9日） （令和5年10月10日） （令和5年10月12日）

２会場共に、参加者から意見が出やすいように、車座形式で、グループに分けて、意見交換会を実施 オーレンプラザ内のこどもセンターでの開催。子育て世代と意見交換で盛況

意見を聴く会「板倉会場」 意見を聴く会「安塚会場」 議員と気軽にトークinこどもセンター

https://ishida-yuichi.jp

住宅倒壊で負傷者救助訓練を実施
日頃の訓練の大切さを知る

令和6年

新春号
令和6年

新春号

令和５年度は議会報告会と意見交換会の見直しを行い、リニューアルして実施。市民の意見を聴くことを主とする「意見を聴く会」と、
議員が人の集まる所へ行く「議員と気軽にトーク」を開催。新たな取組で、新たな世代の人の意見も聞けた。

中土井議員、私、小林議員と中土井議員、私、小林議員と 私、小林議員、高橋議員と私、小林議員、高橋議員と

「議員と気軽にトーク」
ｉｎこどもセンターの一コマ
（令和5年10月12日）



◆福岡県田川市「スポーツ振興」について・視察（令和5年10月26・27日）

★議長公務・活動報告　（令和5年度・後半）

★令和5年度・視察報告 ★令和6年4月「東頸中学校」スタート（大島中、浦川原中、安塚中3校・統合）

大島中学校は５０年の歴史、浦川原中学校は７７年の歴史、安塚中学校は４７年の歴史に
幕を下ろす。 そして令和６年４月より３校統合により「東頸中学校」として新たな歴史を
刻む。今後も地域の皆さんのご支援、ご協力を宜しくお願いいたします。
私も地域の一員として応援していきます。

「日本スポーツ協会」の「日独指導者交流事
業」は、令和５年度は九州ブロックの田川市
が受け入れで、田川市のスポーツ振興につ
いて視察。さらに福岡県の先進的な取組の
「タレント発掘事業」についても学ぶ。

◆「全国市議会議長会基地協議会」出席
in東京都・福生市（令和5年10月3・4日）

「大島中学校閉校記念式典」
（令和5年10月14日）

「安塚中学校閉校記念式典」
（令和5年11月11日）

「浦川原中学校閉校記念式典」
（令和5年10月28日）

◆議会運営委員会・視察（令和5年10月19・20日）

　堺市も「新型コロナウイルス対策」として、コロナウ
イルスの感染により、議会に出席できないことを想定
して、オンライン会議の手引きを作成。
　今後はコロナ感染だけでなく、その他災害等により
議会出席がかなわない場合もあることを想定して、さ
らに検討を進めるとのことである。
　現在、上越市議会でも検討を行っている。

　上越市議会は、これまで「通年議会」導入に向けて調
査・研究、議論を重ねてきた。この度は、全会一致で導
入に向けて準備を進めることが決まった。 
　これまでも金沢市議会の「通年議会」の取組みについ
て参考にしてきたが、今回は実際に携わっている金沢市
議会事務局の職員の話を聞いて、さらに知識を深める。

●大阪府・堺市議会「議会運営のオンライン化とＩＣＴ化」について（10月19日）

●石川県・金沢市議会「通年会期制度」について（10月20日）

◆人口減少社会対策特別委員会・視察（令和5年10月23・24日）

　シビックプライドの【定義】は、相模原市に対する誇
り、愛着及び共感を持ち、まちのため自ら関わって行こ
うとする気持ちを持つことを言う。【目的】は、相模原市
関わりのあるみんなの「シビックプライド」を高めるこ
と。上越市の若者に、上越市の「シビックプライド」を
もってほしい。そして上越市への定住促進をはかる。

　新宿区では市民アンケートを実施し、結婚・出産後も
働きたい人が54.6％で、子育てや介護をしながら働き
たい女性の声が多くあった。コロナ禍でデジタル人材
の必要性が拡大していて、「女性のデジタル人材」の育
成に取り組んでいる。上越市でも女性の活躍を通して、
女性が地元に定着してくれることを考えていきたい。

●神奈川県・相模原市「さがみはらのシビックプライド条例」について（10月23日）

●東京都・新宿区「女性デジタル人材育成支援事業」について（10月24日）

「福生市防災食育センター」を視察。給食センターと
避難所も兼ねていて、防災と食育を学べる施設
「福生市防災食育センター」を視察。給食センターと
避難所も兼ねていて、防災と食育を学べる施設

◆「全国市議会議長会」理事・評議員合同総会出席
（令和5年11月16日）

坊会長からは、各自治体において「主権者教育」に
努めてほしいと話がある
坊会長からは、各自治体において「主権者教育」に
努めてほしいと話がある

◆「中国駐新潟総領事館」上越市議会へ
（令和5年12月19日）

崔（サイ）中国駐新潟総領事が新任の挨拶。
祈念品を頂く
崔（サイ）中国駐新潟総領事が新任の挨拶。
祈念品を頂く

◆「上越美術展覧会表彰式」出席
（令和5年10月1日）

令和５年度も多くの市民の皆さんの作品を展示。
初日オープン「テープカット」に参加
令和５年度も多くの市民の皆さんの作品を展示。
初日オープン「テープカット」に参加

◆「全国市議会議長会基地協議会・北信越部会」出席
in石川県・輪島市（令和5年10月11・12日）

「航空自衛隊輪島駐屯地」を視察し、全国市議会
議長会基地協議会・北信越部会の皆さんと
「航空自衛隊輪島駐屯地」を視察し、全国市議会
議長会基地協議会・北信越部会の皆さんと

◆「過疎地域市町村協議会」総会出席
（令和5年11月13日）

上越市も「過疎対策事業費」の対象自治体になって
いて、その大切な財源確保の要望活動実施
上越市も「過疎対策事業費」の対象自治体になって
いて、その大切な財源確保の要望活動実施

◆「黒井・藤野新田線竣工式」出席
（令和5年10月2日）

戸野目川に新たなに架けられた「三田新田橋」の
完成で、その渡り初めに参加
戸野目川に新たなに架けられた「三田新田橋」の
完成で、その渡り初めに参加

◆「全国市議会議長会・研究フォーラム」
in北九州参加（令和5年10月25・26日）

今回は北九州市で開催、「躍動するワクワクする
市議会」と題して基調講演を聞く
今回は北九州市で開催、「躍動するワクワクする
市議会」と題して基調講演を聞く

◆「地方議会活性化シンポジウム」参加
（令和5年11月13日）

総務省主催「将来の地方議会を担うのは誰か」
多様な人材参画の地方議会について学ぶ
総務省主催「将来の地方議会を担うのは誰か」
多様な人材参画の地方議会について学ぶ

ドイツの若者と交流ドイツの若者と交流 福岡県・大曲副知事（中央）と面談福岡県・大曲副知事（中央）と面談

ドイツの指導者と
田川市の弓道体験
ドイツの指導者と
田川市の弓道体験

・大島中学校・浦川原中学校・安塚中学校「閉校記念式典」に出席

東頸中学校スタート→

横田基地を視察横田基地を視察
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努めてほしいと話がある
坊会長からは、各自治体において「主権者教育」に
努めてほしいと話がある

◆「中国駐新潟総領事館」上越市議会へ
（令和5年12月19日）

崔（サイ）中国駐新潟総領事が新任の挨拶。
祈念品を頂く
崔（サイ）中国駐新潟総領事が新任の挨拶。
祈念品を頂く

◆「上越美術展覧会表彰式」出席
（令和5年10月1日）

令和５年度も多くの市民の皆さんの作品を展示。
初日オープン「テープカット」に参加
令和５年度も多くの市民の皆さんの作品を展示。
初日オープン「テープカット」に参加

◆「全国市議会議長会基地協議会・北信越部会」出席
in石川県・輪島市（令和5年10月11・12日）

「航空自衛隊輪島駐屯地」を視察し、全国市議会
議長会基地協議会・北信越部会の皆さんと
「航空自衛隊輪島駐屯地」を視察し、全国市議会
議長会基地協議会・北信越部会の皆さんと

◆「過疎地域市町村協議会」総会出席
（令和5年11月13日）

上越市も「過疎対策事業費」の対象自治体になって
いて、その大切な財源確保の要望活動実施
上越市も「過疎対策事業費」の対象自治体になって
いて、その大切な財源確保の要望活動実施

◆「黒井・藤野新田線竣工式」出席
（令和5年10月2日）

戸野目川に新たなに架けられた「三田新田橋」の
完成で、その渡り初めに参加
戸野目川に新たなに架けられた「三田新田橋」の
完成で、その渡り初めに参加

◆「全国市議会議長会・研究フォーラム」
in北九州参加（令和5年10月25・26日）

今回は北九州市で開催、「躍動するワクワクする
市議会」と題して基調講演を聞く
今回は北九州市で開催、「躍動するワクワクする
市議会」と題して基調講演を聞く

◆「地方議会活性化シンポジウム」参加
（令和5年11月13日）

総務省主催「将来の地方議会を担うのは誰か」
多様な人材参画の地方議会について学ぶ
総務省主催「将来の地方議会を担うのは誰か」
多様な人材参画の地方議会について学ぶ

ドイツの若者と交流ドイツの若者と交流 福岡県・大曲副知事（中央）と面談福岡県・大曲副知事（中央）と面談

ドイツの指導者と
田川市の弓道体験
ドイツの指導者と
田川市の弓道体験

・大島中学校・浦川原中学校・安塚中学校「閉校記念式典」に出席

東頸中学校スタート→

横田基地を視察横田基地を視察



私の思い 新年は能登半島地震で始まり、あらためて「災害は忘れた頃にやってくる」を実感して
います。今一度皆さんも自分自身の避難行動を確認して今後の災害に備えましょう。

新型コロナウイルスが終息し、やっと経済活動が活性化してきた矢先だっただけに本当に残念です。これか
ら前を向いて、復旧に向けて、皆さんと共に取り組み、盛り上げていきましょう。新年も宜しくお願い致します。

新年は能登半島地震で始まり、あらためて「災害は忘れた頃にやってくる」を実感して
います。今一度皆さんも自分自身の避難行動を確認して今後の災害に備えましょう。

新型コロナウイルスが終息し、やっと経済活動が活性化してきた矢先だっただけに本当に残念です。これか
ら前を向いて、復旧に向けて、皆さんと共に取り組み、盛り上げていきましょう。新年も宜しくお願い致します。

石田裕一石田裕一
上越市議会市政レポートNo.22上越市議会市政レポートNo.22

令和5年12月17日

韓国「浦項市立芸術楽団」による
ロビーコンサート開催

★上越市クリスマスフェスタ
令和5年12月20日

★高田駐屯地・餅つき
令和5年12月21日 妙高市で開催
★上越三市議会・合同研修会

★上越地域韓日友好親善交流会

★春日山城跡・散策

・

令和5年11月25日

「スポーツで育む子どもの未来」と題して、
島沢優子氏の講演を聴く

★上越市スポーツ少年団研修会
令和5年12月3日

★うらがわらスポーツクラブ観戦ツアー実施
令和5年12月15日

令和5年11月5日

第７回を数える大会は、
市外、県外からも参加増で注目

★第7回越後謙信きき酒マラソン
令和5年11月8日

★三条ベース（ZUPPE）視察
令和5年11月16日

子供の居場所作りと、「ずっぺ」物々交換
「おたがいさま」の取組みを学ぶ

現在「上越市通年観光計画」策定中
春日山城跡の現状を調査研究

★東京浦川原会・上越市議会訪問
令和5年10月15日

★上越市総合防災訓練in中郷区
令和5年10月30日

 東京浦川原会の皆さんとの
故郷交流が毎年行われて感謝

アルビレックス新潟J1復帰一年目の
最終戦を皆さんと応援。10位と検討

クォン総領事が韓国駐新潟総領事館での
任期を終え帰任の挨拶。韓国との友好を深める

糸魚川市・松尾議長、妙高市・関根議長と私。
共に人口減少対策を学ぶ

餅つきは、新年にむけて組織のまとまりと
繁栄を願って開催

■住　所  〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺80-30
■TEL・FAX  025-599-3808
■E-mail  tk_ishida@hotmail.com 石田裕一 検索

上越市議会市政レポートNo.19発行 上越市議会議員 石田裕一 令和4年8月発行

■住　所  〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺80-30
■TEL・FAX  025-599-3808
■E-mail  tk_ishida@hotmail.com

ブログ
NEWゆうちゃんの
天天向上 毎日更新中！石田裕一 検索

■ホームページ

上越市議会市政レポートNo.22発行 上越市議会議員 石田裕一 令和6年2月発行

（9月4日～27日） （10月30日） （12月1日～15日）

●9月議会は「議会学習」に５校からお越しいた
だき、令和５年度全体で１４校の議会学習を実施

●臨時議会では「エネルギー高騰支援金」と
「干ばつ災害復旧事業」の増額を提案

●令和５年最後の議会
この一年で７回の議会を開催

★令和5年後期「意見を聴く会」と「議員と気軽にトーク」開催

活
動
レ
ポ
ー
ト

そ
の
他

　令和6年1月1日に発生した能登半島地震により、上越市においても、
負傷された方や家屋の損壊に見舞われた方が非常に多くおられました。
被害にあわれた皆様に心からお見舞い申し上げます。
地震から1カ月が経ち、少しずつ復旧にむけて動きだしていますが、
今後も一日も早く、地震前の平穏な日常が戻ることを願い、私もしっか
り努めて参ります。
　さて今年の干支は《甲辰》、勢いを増しながらぐんぐん成長していく
年です。物価高騰もあり、まだまだ厳しい経済情勢の中にあっても、
「昇り竜」のように力強く飛翔する年になることを願っております。
　これからも未来につながる議会を目指して取り組んで参ります。

　令和6年1月1日に発生した能登半島地震により、上越市においても、
負傷された方や家屋の損壊に見舞われた方が非常に多くおられました。
被害にあわれた皆様に心からお見舞い申し上げます。
地震から1カ月が経ち、少しずつ復旧にむけて動きだしていますが、
今後も一日も早く、地震前の平穏な日常が戻ることを願い、私もしっか
り努めて参ります。
　さて今年の干支は《甲辰》、勢いを増しながらぐんぐん成長していく
年です。物価高騰もあり、まだまだ厳しい経済情勢の中にあっても、
「昇り竜」のように力強く飛翔する年になることを願っております。
　これからも未来につながる議会を目指して取り組んで参ります。

　昨年は新型コロナウイルス感染の終息と共に、
上越市内の経済も少しずつ活性化して参りましたが、
昨年の夏の猛暑、雨が降らない自然現象により、農地は渇水等で被害を
受けました。そして米の品質及び収量についても大きなダメージを受けました。
市議会と致しましても、農業関係に対する緊急支援についての補正予算を臨時会も
開催しながら対応してきました。今後も上越市の重要な産業である農業を守るため努めて参ります。

　昨年は新型コロナウイルス感染の終息と共に、
上越市内の経済も少しずつ活性化して参りましたが、
昨年の夏の猛暑、雨が降らない自然現象により、農地は渇水等で被害を
受けました。そして米の品質及び収量についても大きなダメージを受けました。
市議会と致しましても、農業関係に対する緊急支援についての補正予算を臨時会も
開催しながら対応してきました。今後も上越市の重要な産業である農業を守るため努めて参ります。

Ｋ・Ｔ

★2023年・後半の議会運営を振り返り

〔令和5年第5回（9月）定例会〕 〔令和5年第6回臨時会〕 〔令和5年第7回（12月）定例会〕

（令和5年10月9日） （令和5年10月10日） （令和5年10月12日）

２会場共に、参加者から意見が出やすいように、車座形式で、グループに分けて、意見交換会を実施 オーレンプラザ内のこどもセンターでの開催。子育て世代と意見交換で盛況

意見を聴く会「板倉会場」 意見を聴く会「安塚会場」 議員と気軽にトークinこどもセンター

https://ishida-yuichi.jp

住宅倒壊で負傷者救助訓練を実施
日頃の訓練の大切さを知る

令和6年

新春号
令和6年

新春号

令和５年度は議会報告会と意見交換会の見直しを行い、リニューアルして実施。市民の意見を聴くことを主とする「意見を聴く会」と、
議員が人の集まる所へ行く「議員と気軽にトーク」を開催。新たな取組で、新たな世代の人の意見も聞けた。

中土井議員、私、小林議員と中土井議員、私、小林議員と 私、小林議員、高橋議員と私、小林議員、高橋議員と

「議員と気軽にトーク」
ｉｎこどもセンターの一コマ
（令和5年10月12日）




